
waren Ausgleiche für Flora und Fauna vorgeschrieben.
Der Ortsrat hat sich immer wieder dafür eingesetzt, dass
diese Ausgleiche auch hier vor Ort durchgeführt werden.
Die Verwaltung sah dieses nämlich nicht immer so und
hat auch mal eine Ausgleichsmaßnahme von Eingriffen
in Grone tatsächlich in Roringen ausgeglichen. Im Juni
2017 haben wir den Verbindungsweg zwischen An den
Hampenwiesen und Lange Rekesweg eingeweiht.
Dieser naturnahe Weg ist ein Teil des Ausgleichs für die
Versiegelung durch Straßen. Damit ist ein Baustein auf
dem Weg zu mehr Naherholung für die Gronerinnen und
Groner verwirklicht worden. Die SPD-Fraktion hat
allerdings angemahnt, dass immer noch nicht alle
Ausgleichsmaßnahmen ausgeführt wurden. Wir werden
weiter dran bleiben!!

Liebe Gronerinnen und Groner,

unser Ortsteil entwickelt sich, unterliegt ständigen
Veränderungen und Herausforderungen.
Es bedarf aufmerksamer Bürger und Politiker, die sich
darum kümmern und für eine positive Weiterentwicklung
unseres Ortsteils eintreten. In unseren gut besuchten
Bürgersprechstunden bekommen wir immer wieder
Hinweise und Anregungen. Jedem Beitrag gehen wir
nach. Manchmal müssen wir erklären, warum im

Einzelfall die Befugnisse des Ortsrates enden, jedoch
können wir in den meisten Fällen bereits auf dem
„kleinen Dienstweg“ positiv Einfluss nehmen. Also,
besuchen Sie unsere Bürgersprechstunden, kommen
Sie mit uns ins Gespräch – unser gemeinsamer Einsatz
für „Unser Grone“
lohnt sich immer.

Die nächsten
Wochen stehen aber
erst einmal im
Zeichen der Vor-
weihnachtszeit. Ich
wünsche Ihnen ein
gesegnetes Weih-
nachtsfest, alles
Gute für das neue
Jahr und bleiben Sie
gesund.
Ihre

O r t s b ü r g e r -
meisterin

Vorstand und Ortsratsfraktion der Groner SPD

wünschen Ihnen

Frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr



Mit 59.032 Stimmen (34,91%) konnte ich bei der
Bundestagswahl am 24. September 2017 zum vierten Mal
hintereinander meinen Wahlkreis Göttingen direkt
gewinnen. Gleichzeitig hat die SPD erneut an Zustimmung
verloren. Wir haben mit 20,5% unser schlechtestes
Ergebnis bei einer Bundestagswahl seit 1949.

Ich konnte unseren Wahlkreis nur gewinnen, weil ich viel
Unterstützung bekommen habe.
Insbesondere in Grone! Mit
38,66% im Wahlbereich West
habe ich das beste Erststimmen-
Ergebnis und die SPD mit über
31% das beste Zweitstimmen-
Ergebnis im Stadtgebiet
Göttingen. Dafür möchte ich
mich auf diesem Weg bei den
Bürgerinnen und Bürgern und
den Mitgliedern der Groner SPD
ganz herzlich bedanken.

Die SPD hat in den letzten vier
Jahren viel durchgesetzt, was
den Alltag der Menschen
konkret verbessert. Dies wurde von den Wählern leider
nicht honoriert. Ein Beispiel für unsere Erfolge: Wir haben
ein Gesetz zur Entlastung von Ländern und Kommunen
beschlossen, mit dem die Kommunen in 2017 um 2,5 Mrd.
Euro und ab 2018 um 5 Mrd. Euro entlastet werden. Für
die Städte und Gemeinden in Niedersachsen bedeutet das
jährliche Mehreinnahmen von etwa 435 Millionen Euro.
Ich werde mich im Deutschen Bundestag dafür einsetzen,
dass die Versorgung mit schnellem Internet in der Region

Göttingen mit Bundesmitteln verbessert wird. Auch das
Programm für finanzschwache Kommunen muss
weitergeführt werden. Das Kooperationsverbot muss in
dieser Wahlperiode endgültig aufgehoben werden. Da
erwarte ich schon im Koalitionsvertrag ein deutliches
Zeichen. Aufgrund meines persönlichen Einsatzes wurde
das Kooperationsverbot in diesem Jahr durchbrochen.
Trotz teils miserabler Zustände an Schulen hat das

Grundgesetz bisher
verboten, dass der Bund
schwachen Kommunen
helfen darf. Ich bin froh, dass
wir diesen absurden Zustand
endlich beendet haben.
Davon wird auch Göttingen
massiv profitieren.

Bei einem SPD-Ergebnis von
20,5% auf Bundesebene war
es für mich klar, dass wir an
der Spitze der SPD-
Bundestagsfraktion auf
Verjüngung setzen müssen.
Ich habe deshalb nicht erneut

für den Fraktionsvorsitz kandidiert. Ich freue mich auf
meine neue Aufgabe als Vizepräsident des Deutschen
Bundestages. Ich sehe darin eine Verpflichtung, mich für
den Erhalt demokratischer Werte und Spielregeln in
unserem Land einzusetzen.

Ihr Thomas Oppermann

Thomas Oppermann: Meine neue Rolle im Deutschen Bundestag
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Thomas Oppermann am Wahlkampfstand

Die SPD Grone lädt Sie herzlich ein zum Neujahrsempfang am

Freitag, 19. Januar 2018 um 19 Uhr im Bürgerhaus.

Lockere Gespräche, leckerer Imbiss und auch wieder  ein wenig lebendige Kultur …

Anmeldungen bis zum 10. Januar 2018 bei Inge Wagner unter Tel. 0551/ 92337

oder Mail: oliversteckel@me.com erbeten


